
令和４年 黒部市教育委員会７月定例会 議事録 
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教育長 

令和４年７月28日(木)午後３時00分～午後４時24分 

黒部市役所市民交流サロン１ 

 

教 育 長 中  義文 

教育委員 紙谷 真紀（教育長職務代理者） 

教育委員 浅野 詠子 

教育委員 吉澤 浩司 

教育委員 濱田  賢 

教育部長                 藤田 信幸 

学校教育課長・学校給食センター所長    小倉 信宏 

生涯学習文化課長             中湊 栄治 

スポーツ課長               上島 晴香 

図書館長                 寺林 佳子 

学校教育班長               平田  恩 

こども支援課長              浦田 武治 

学校教育課主幹              舘野 敬子 

生涯学習文化課主幹            高野 正規 

学校給食センター主幹           松平真由美 

学校教育課長補佐             尾崎俊太郎 

 

なし 

 

（会議冒頭「市民憲章」朗唱） 

 

只今から、黒部市教育委員会７月定例会を開会します。「議事録の署名について」は、

私が署名します。次に､「６月定例会の議事録」についてですが、議事録のスクールバス

と保護者との事故に関する報告の中で教育長発言として「今後スクールバスと保護者の

車とをどう分けていくか具体的な対応が見えてきましたら報告いたします」とあります。

このことについて、対応策がまとまりましたので学校教育課長から報告します。 

 

お手元の資料は、７月21日付けで該当小学校の保護者宛にご案内したものであります。

これまでスクールバスについては体育館裏の駐車場で乗降しておりました。あわせて保

護者の送迎の車につきましても同じ場所で乗降しており、登校時には同じ時間帯に60台

から70台の車が一斉に入ってくるということで送迎する車等の関係、児童が車を降りて

からの安全確保について地元の小学校校長、振興会長、町内会長、警察と協議を重ねた

結果、スクールバスについては小学校の駐車場内での降車をせずに正門から少し離れた、

道幅が広くなった場所で児童を降ろし、児童は正門を通り、児童玄関に入るという経路

をとらせていただきたいと思っております。なお、スクールバスのルートにつきまして

も、これまでは山側から来て黒部警察署前の信号を左折し旧８号線を通って、小学校に

入ってきていましたが、警察署の通行許可を取り、黒部警察署前の信号を直進し、黒瀬

川を渡ったのち、交差点で左折し学校に向かうということで運行ルートを変更させてい

ただきたいと思っております。各保護者には留意事項として、やむを得ず児童を車で送

迎する場合は、路上ではなく、桜井小学校駐車場内での乗降としてくださいとして案内

しております。この運用につきましては２学期、９月１日からの運用とさせていただき

たいと考えております。 

 

このことを含め、訂正、質問等がございましたらお願いします。 



 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

学校教育班長 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

（質問等なし） 

 

 特にないようでありますので、記載のとおりとして議事録に署名することとします。 

 次に教育長報告をいたします。 

 

１ 所管事業の状況報告について（行事等） 

(1) ７月 １日(金) 永年勤続教職員表彰伝達式(勤続20年・30年) （市役所） 

(2) ７月 ３日(日)、10日(日) 第17回黒部市民体育大会（各種競技）（市内一円） 

(3) ７月 ５日(火) 令和４年度予算に対する国・県への重要要望活動（県庁） 

 

２ 出席した会議等の概要報告について 

(1) ６月30日(木) 第1回黒部市社会教育委員会（市役所） 

(2) ７月４日(月) 黒部踊り街流し第２回実行委員会（市役所） 

(3) ７月４日(月) 第１回黒部市芸術祭運営委員会（市役所） 

(4) ７月８日(金) 黒部市吉田科学館第１回運営委員会（吉田科学館） 

(5) ７月13日(水) 富山県市町村教育委員会連合会定期総会・研修会（富山市） 

(6) ７月19日(火) 第１回黒部国際化教育推進協議会（市役所） 

 

３ 所管事務に関する問題・情報等について（児童・生徒の安全･安心に関すること） 

〔前回会議以降、今回会議までの間〕 

(1) 児童・生徒の交通事故等 

○交通事故（なし） 

○その他の事故等（８件） 

(2) 不審者情報等（３件） 

(3) 鳥獣出没情報（８件） 

(4) いじめの認知件数及び指導の経過（６月報告分） 

①小学校（新規認知件数２、指導中７、解消０） 

②中学校（新規認知件数０、指導中４、解消０） 

(5) 令和４年度在籍児童・生徒・園児数（令和４年７月１日現在） 

①小学校 児童数1,928人（前月比 ２人増） 

②中学校 生徒数1,080人（前月比  同数） 

③幼稚園 園児数00 33人（前月比 １人減） 

(6) 新型コロナウイルス感染症感染症関連情報 

 〇学年閉鎖、学級閉鎖の状況（６月28日(火)以降） 

 

 以上、教育長報告としますが、確認、質問等がありましたらお願いします。 

 

 終了式直前に閉鎖を行った学年や学級に該当している子供たちは、夏休みを迎える準

備をどこかで行うことができたのか、あるいは高校のようにどこかで学校に行かなけれ

ばならないということになっているのか教えてください。 

 

 自宅待機中に夏休み入ってしまった児童生徒に関しては、家庭に学校から連絡し、通

信簿関係のものや学校に置いてあるものを取りにきてもらうなど対応しています。また、

登校日も設けておりますので、登校日に閉鎖期間中のやらなければならなかったことに

関して、学校の方で対応しています。 

 

 よろしいでしょうか。 

 

 わかりました。 

 



委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

学校教育班長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 いじめの認知件数及び指導の経過について、新規のものが小学校で２件とあります。

学校が真摯に向き合って丁寧に対応を行っている結果だと思います。今後とも対応に力

を注いでほしいと思います。小学校も中学校もですが、３か月以上いじめが続いている

現実があります。学校は家庭と連携して継続的に児童生徒を守ることに努めてほしいと

思います。このあと、夏休みに入るので継続した指導をお願いしたいと思います。 

 

 学校教育班長から、いじめ認知についてどういう方法でやっているか、黒部でやって

いるいじめ見逃しゼロの内容、特に３か月以上の考え方について説明願います。 

 

 今回２件となっておりますが、これは６月に保護者及び子供たちにアンケートをして

おり、その中から出てきたものです。いじめ見逃しゼロという取組みの中で、学校では

今申し上げたアンケート調査のほか、子供たちとふれあい面談というものを学期に１回

行っております。１週間のうち、例えば５時間目のあと、放課後に面談時間をとるなど

して、時間をとり、子供たちの様子を対話しながらいじめがないか調査しております。

また、３か月以上という期間ですが、いじめの解決までは相当期間必要で、３か月以内

に解決することはあり得ないという考えから３か月以上の期間を取っております。 

 

 学校では３か月以上は十分見届けていかなければならないという認識で取組んでおり

ます。内容をみておりますと子供同士だけでなく、保護者同士の話し合いがかなり複雑

になってきていると思います。学校だけでは十分な対応ができないこともあることから

児童生徒に直接対応できるスクールカウンセラーや学校と家庭をつなぐスクールソーシ

ャルワーカーなど学校以外の方にも間に入ってもらって夏休みも継続して対応していた

だいているところであります。よろしいでしょうか。 

 

わかりました。 

 

そのほか、質問がありましたら、お願いします。 

 

（質問等なし） 

 

 特にないようでありますので、次に、「５ 議案」に移ります。 

本日の議案は、１件です。 

「議案第20号 教育課程特例校指定の継続について」説明願います。 

 

中学校での教育課程の特例校指定の継続についてであります。黒部市では黒部国際化

教育の柱である「英会話科」について、平成18年度から特区として、令和２年度からは

特例校として令和４年度まで中学校において実施することとなっております。これまで

文部科学省に申請しながら進めてきたところでありますが、令和５年度以降は文部科学

省への申請が不要となり、実施を取りやめるときだけ連絡をする形に切り替わっており

ます。令和５年度以降につきましても市としては継続実施ということで考えております。

内容といたしましては、令和４年度と同様、中学校で年間25時間から30時間、ALTとJET

で英会話科の授業を行うこととしたいと考えております。英語科につきましては学習指

導要領で定められている時間数であります。他市町村と比べると英会話科ということで

25時間から30時間、週１時間程度、ALTとJETを含めて授業しており、国際感覚と実践的

なコミュニケーション能力を育てるということで努力をしているところでございます。

市としては引き続き特例校の指定を受けながら、英会話科の授業を進めたいと考えてお

ります。 

 

今、継続している方向で動いていますが、もし、やがて特例校の指定を受けないとな

ると今までのプログラムを引き続き行っていくことになりますか。それとも終わってし

まうとこのような企画はなく他市と同じようになりますか。 



 

教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

スポーツ課長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

 

生涯学習文化課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

特例申請は、黒部は特別に英語科を指導するということです。特例申請をしないとい

うことは、英語科をしないということです。中学校では月曜から金曜まで単純に１日６

時間の授業時間とすると５日間で30時間の授業ができます。そのうちいくつかの時間を

英会話科として振り替え、年間で25時間から30時間実施しております。したがって、特

例校申請をやめると、捻出していた英会話科がなくなり、元に戻ることになります。 

 

やはり継続してやるべきことで、子供たちに特別な体験をさせていってあげたいなと

いうのは基本的な感想です。 

 

ありがとうございます。ほかの委員もよろしいでしょうか。 

それでは、議案を採決します。議案第20号について、原案のとおり決することにご異

議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議なしでありますので、議案第20号は、原案のとおり決しました。 

次に、「６ 報告」に移ります。 

はじめに、「令和４年度一般会計７月補正予算案（教育委員会関係）の概要について」

報告願います。 

 

地域スポーツ振興事業で補正を計上しております。優秀スポーツクラブ育成として企

業から市に寄附をいただいております。具体的に言いますとKUOBEアクアフェアリーズに

寄附ということになっております。企業８社から寄附をいただいており、これを一旦、

教育文化振興基金に積立をしまして、基金を繰り入れて、そののち補助金としてアクア

フェアリーズに支出するといいう補正です。4,460万９千円を収入として受け入れ、同額

を補助金として支出するので、補正額としては倍額になっているということでございま

す。 

 

質問があればお願いします。 

 

（質問等なし） 

 

続いて、「報告第２号 黒部市働く婦人の家運営委員会委員及び黒部市勤労青少年ホー

ム運営委員会委員の委嘱について」報告願います。 

 

働く婦人の家と勤労青少年ホームは運営委員会を条例で設置しております。このたび

運営委員の２年の任期が満了したことから、改めて委員を委嘱した報告でございます。

委員の選考にあたりましては、選出団体に推薦をいただくというパターンと公募による

ものがあります。委員10名で新たに委員になられた方が６名おられ、うち１名が公募に

より委嘱した方です。任期は令和４年７月１日から令和６年６月30日までの２年間とな

っております。 

 

質問等ありましたらお願いします。 

 

（質問等なし） 

 

次に、「報告第３号 課等の事業報告（経過・予定）について」報告願います。 

 

〔経過事業〕 

○７月８日 中西電業草刈奉仕活動 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習文化課長 
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図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○７月12日 ソフトボール教材一式等寄附贈呈式 

○７月13日 富山県市町村教育委員会連合会 理事会・総会・研修会 

○７月19日 第１回黒部国際化教育推進協議会 

○７月25日 夏季休業日（～８月31日） 

○７月28日 教育委員会７月定例会 

 

〔予定事業〕 

○８月６日 第28回学校茶道合同茶会 

○８月22日 令和４年度富山県教育行政に対する要望事項策定委員会 

○８月24日 英語サマーキャンプ（～26日） 

 

〔経過事業〕 

○６月30日 第1回黒部市社会教育委員会 

○７月９日 第２回歴史講座「黒部川扇状地を訪れた3人の旅人」 

○７月11日 黒部舞台芸術鑑賞会第２回実行委員会 

○７月16日 「尾山の七夕流し・中陣のニブ流し調査報告書」完成報告会 

○  〃     夏季特別展「ふしぎな地図展」開始（～９/４） 

○  〃     「永田萌—夢みるチカラ展」開始（～８/28） 

○７月22日 第18回特別展「黒部に魅せられた人 —々詩歌の世界－」開始（～11/27） 

○７月28日 黒部踊り街流し第３回実行委員会 

 

〔予定事業〕 

○７月31日 中陣のニブ流し 

○８月６日 黒部踊り街流し 

○８月７日 尾山の七夕流し 

 

〔経過事業〕 

○７月３日 第17回黒部市民体育大会（野球、ソフトボール女子、ビーチボール、テニ

ス、柔道、バドミントン、卓球、水泳） 

○７月10日 第17回黒部市民体育大会（ソフトボール男子、ソフトテニス、パークゴル

フ、相撲、バレーボール男女） 

○７月19日 東京2020オリンピックホストタウン記念事業第１回実行委員会 

○７月20日 第75回富山県民体育大会黒部市選手団激励壮行会 

○７月23日 第75回富山県民体育大会中心会期（～25日） 

 

〔予定事業〕 

○７月29日 北信越中学校総合競技大会黒部市選手激励壮行会 

○８月22日 2022年度夏期巡回ラジオ体操・みんなの体操会 

○８月５日 カーター記念黒部名水マラソン第４回実行委員会 

○８月９日 第75回富山県民体育大会黒部市選手団報告会 

 

〔経過事業〕 

○７月６日 「下立保育所作品展」（～31日） 

○７月12日 「夏休み自由研究＆課題図書展」（～８月31日） 

○７月16日 「夏休み自由研究」展（～８月28日） 

○７月19日 自筆証書遺言書保管制度の説明会（講師：法務局職員） 

 

〔予定事業〕 

○８月２日 「みんなの平和」（～31日） 

○８月３日 「うらやま保育園作品展」（～31日） 

 



学校給食センター所長 
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教育長 
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図書館長 

 

教育長 

 

 

〔経過事業〕 

○７月１日 令和４年度第１回黒部市学校給食研究会 

○  〃     給食献立検討会 

○７月６日 宇奈月小学校 給食試食会 

○７月14日 地場産学校給食の日（第1回） 

 

〔予定事業〕 

○８月８日 栄養教諭・学校栄養職員研修会 

○  〃   給食施設における衛生管理講習会（㈱東洋食品） 

○８月29日 給食施設における衛生管理講習会 

 

〔経過事業〕 

○６月29日 防犯訓練 

○７月13日 評議員会 

○  〃     クラス別懇談会（～14日） 

○７月22日 １学期終業式 

○７月25日 夏季休園日（～８月31日） 

○  〃   長期預かり保育（～８月30日） 

 

〔予定事業〕 

○７月29日 ひよこクラブ（未入園児子育てサロン） 

○８月31日 登園日（全児） 

 

 ８月24日から26日まで英語サマーキャンプがあります。定例教育委員会が26日です。

場合によっては、英語サマーキャンプの英語劇や閉校式を視察することも考えられます

ので、また委員のご都合等お聞かせください。 

 19日に東京2020ホストタウン記念事業がありましたが、レガシーという名称から変わ

ったことについて、説明お願いします。 

 

レガシーという言葉は国際交流員によりますと死んだ人の遺産という意味で、いい意

味では使わないとのことですので、あえてホストタウン記念事業としたところです。 

  

北信越中学校総合競技大会黒部市選手激励壮行会は委員出席要請があります。出席さ

れる委員はよろしくお願いいたします。 

８月２日みんなの体操は６時30分から全国の生放送になりますが、雨天の場合につい

て説明お願いします。 

 

小雨であればやりますが、荒れた天気であれば中止となります。中止の場合は当日、

朝４時に決定します。参加者は専用サイトにある電話にお問い合わせするということに

なります。 

 

外でやった場合だけ黒部からの放送になり、中止の場合は黒部からの生放送はないと

いうことです。 

図書館の報告の中で８月12日からの夏休み自由研究＆課題図書展がありますが、こち

らは人気がありますか。 

 

300冊準備しておりますが、３分の１くらい借りていかれます。 

 

同じく図書館で８月２日から、みんなの平和とあります。ロシアのウクライナ侵攻が

あり、平和について子供に考えさせるタイミングではないかと思っております。 

学校給食センターについて、宇奈月小学校が自校式給食からセンター方式の給食に変
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こども支援課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

教育長 

 

わりました。思っておられることや聞いておられる意見はありますか。 

 

最初は、保護者の意見として学校で作ったものの方がハンドメイド感があってよいの

ではとありましたが、子供からは、「おいしい」「もりもり食べている」「おかわりしてい

るよ」と生の意見を聞いております。おいしいのだろうなと感じております。 

 

 給食センターには、これからもおいしい給食をお願いします。 

幼稚園の経過事業の中で、長期預かり保育が8月30日までとあります。こども支援課長、

預かり保育を希望される方はたくさんおられますか。 

 

数名です。日によって預かってほしいという保護者もおられる状況です。 

 

このほか委員から質問等がありましたら、お願いします。 

 

（質問等なし） 

 

 （今後の日程について確認） 

〇 ８月定例教育委員会 

  【日時】８月26日(金) 午後１時30分  

【場所】201会議室 

  

〇 ９月定例教育委員会 

  【日時】９月29日(木) 午後１時30分  

【場所】201会議室 

 

  

 全体を通して確認事項等ありますか。 

 

（意見等なし） 

 

 以上で、本日の会議を終わります。ありがとうございました。 

 

 

 上記、議事録の正確なることを証するために、次に署名する。 

 

 令和４年８月26日 

  署名人 黒部市教育委員会 教育長  中   義 文 


